



日野市立滝合小学校

滝合小だより

令和7年4月30日(水) 第2号  
〒191-0055  
日野市西平山2-3-1  
Tel 042-583-5172  
Fax 042-583-5173

学校webページ <https://www.hino-tyk.ed.jp/e-takiai/>

校長 佐藤 美徳

## 言葉の大切さ ～人間らしく、よりよく育つために～

校長 佐藤 美徳

新緑の季節となりました。豊かな自然環境に恵まれた滝合小学校では、校庭の木々がみずみずしい緑の葉をいよいよ盛んに茂らせ、様々な花々も、美しく咲き誇っています。

入学間もない1年生も、優しい6年生の援助を受けながら、徐々に学校生活に慣れてきています。朝、昇降口で子供たちを迎えたり、校内を回ったり、休み時間の校庭を見て回ったりしていると、多くの子供たちが「あ、校長先生だ。」と言って「おはようございます。」「こんにちは。」などと親しげに声をかけてくれます。

滝合小の伝統的なよさとも言える子供たちの素直さや優しさ、人懐っこさを嬉しく感じるとともに、「大人を信頼している」という心のありようを見て取ることができます。保護者や地域の方々が、滝合小の子供たちを見守り、愛情を注いでくださっていることが、児童の安心感へとつながっていることを感じ、感謝しています。

さて、4月14日(月)の全校朝会で、「言葉について」と題して以下のような話をしました。

皆さんは、「チクチク言葉」と「ふわふわ言葉」というのを知っていますよね。(去年も話したね)

「チクチク言葉」というのは、人を傷つける言葉であり、使ってほしくない言葉です。例えば、友達に向かって、「死ね」とか「きもい」とか「うざい」など、相手に対する思いやりのない、言われた人が傷つき、悲しくなるようなそんな言葉です。

「くさい」とか「きたない」、「近寄るな」などの言葉も、使い方によっては、「チクチク言葉」となります。他にも人を傷つける言葉はたくさんあります。そんな「チクチク言葉」を、滝合小学校から無くしていきましょう。

さて、その反対に、相手の心が温かくなるような言葉が「ふわふわ言葉」です。どんな言葉だと思いますか？

※ 子供たちにマイクを向けてみたところ、次のような反応が返ってきました。

**ありがとう。** **大丈夫だよ。** **大好き。** **がんばれ。** **おはようなどのあいさつの言葉。** などなど、

(さすが、子供たちはよくわかっています)

その通り！ 相手のことを思い、相手の気持を考えたそんな言葉です。つまり、思いやりのある言葉ですね。そんな「ふわふわ言葉」を使っていますか？

毎日、いろんな人が、私に「おはようございます。」「こんにちは。」「さようなら。」と、挨拶をしてくれます。これも先ほど言ってくれた通り、「ふわふわ言葉」に入ります。滝合小に温かい言葉を増やしましょう。

このような、言葉のお話は、これからも学級で、担任の先生からも聞くことがあると思います。それは、人間が人間らしく、よりよく生きていくためには、言葉がとても大切だからです。(以上、概要です)

言葉は、人と人とを結びつけるコミュニケーションの基本を成しています。ですから、言葉を大切にすることは、他者の存在そのものを尊重しようとする心の構えそのものであり、その相手とのよりよい関係をとり結び、それを維持していこうとする望ましい行動様式でもあります。

こうしたことから、子供たちには、ぜひ、人間としてよりよく育つための素地として、他者との多様なかわり合いの中から、人を思いやった温かい言葉遣いについて学び、身に付けてほしいと願っています。

さて、5月24日(土)には、「滝合小学校 第55回 運動会」が開催されます。準備期間が短いものの、4月・5月の学びの集大成として実施します。

子供たちにとって、精一杯自己表現する場、思い切って挑戦する場、自分の役割を全うする場、そして何より、集団として互いに認め合い、支え合ってみんなで一つのものを創り上げる場として、一人一人が大切にされ、みんなが活躍できる運動会にしていきます。

保護者・地域の皆様には、子供たちへの寄り添いと応援をどうぞよろしくお願いいたします。

## 5月生活目標 「学校のきまりや時間を守ろう」

新年度が始まり、子供たちの生活にも少しずつ落ち着きが見えてきました。5月は「学校のきまりや時間を守ること」に改めて目を向ける時期です。

滝合小学校では、一人ひとりが納得して守れる「自分たちのきまり」を大切にしています。教職員だけでなく、子供たち保や護者の方の意見を取り入れ、より良い学校生活の在り方を一緒に考えています。

今年度も、朝会や集会など、全校で集う機会が多くなります。8時15分の登校を意識することで、気持ちにゆとりをもって一日をスタートさせることができます。

今後も子供たちと一緒に、日常の中でルールの意味をふり返りながら、自然に行動につながるような声掛けを続けていきます。

ご家庭でも、登校前の準備や振り返りのひとときを、大切にしていいただければと思います。

## 5月安全目標 「遊び場や行き帰りの安全に気を付けよう」

外で過ごすことが気持ちよい季節になり、放課後や休日の活動も活発になる時期です。楽しい時間の中でも、安全への意識を忘れずに過ごすことが大切です。

警察庁の統計によると、小学生の歩行中の交通事故は午後2時から5時台に多く発生しており、中でも午後3時台が最も多いとされています。事故の主な原因は「飛び出し」であり、特に下校後や遊びに向かうタイミングでの注意が必要です。

学校でも、交通ルールの再確認や、安全な行動について、これからも指導していきます。ご家庭でも、登下校のルートや遊びに行く際のルールについて、ぜひお子さんと一緒に話し合う時間を持っていただければと思います。

## 運動会の種目設定について

滝合小学校では、年間の行事日程のバランスをとりながら、「ゆとりある2学期」を生み出すための方策として、運動会を1学期に実施し、「コンパクトでも子供たちの頑張りがしっかりと伝わる運動会」の実現に注力しております。

5月を迎え、これからいよいよ運動会に向けての学習が本格的に始まりますが、限られた準備期間であることに加え、暑さや子供たちの疲労等も考慮し、当日は例年通り午前中での開催といたします。

こうした状況を踏まえ、子供たちの頑張りの成長を凝縮した形で見ていただくため、各種目の設定を以下のようにいたします。(前年度のアンケートでのご意見も取り入れさせていただきました)

- 『徒競走』…学年ごと
- 『表現』…1・2年(低学年)、3・4年(中学年)、5年(学年で)、6年(学年で)
- 『全校競技』…全学年での取組 ※学年ごとの競技は行いません。

子供たち一人一人の成長を目指し、全教職員で支援・指導していきます。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

## 急な暑さへの体調管理に気を付けましょう！

5月は運動会に向けての練習が本格化していきます。熱中症は、それほど高くない気温(25~30℃)においても、湿度が高い場合等に発生しています。

- 高湿度・急な温度上昇などには特に注意する。
- いつもより体調が優れない場合は無理をしない。
- ランニング、ダッシュの繰り返しには気を付ける。

学校では、暑さ指数や子供たちの体調を注視し、水分補給や休憩を取りながら、校庭や体育館での学習を行っていきます。

ご家庭でも、十分な睡眠や食事、水筒の持参や帽子をかぶっての登下校など、お子様が元気に過ごすことができるよう、ご協力をよろしくお願いいたします。

# 5月 行事予定

## 5月の目標

- ・生活……学校のきまりや時間を守ろう
- ・給食……食事のマナーを身につけよう
- ・保健……病気を治し、健康な体をつくろう
- ・安全……遊び場や行き帰りの安全に気をつけよう

日	曜	朝会・集会	給食	行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木		○	体力テスト 運動会係活動⑤⑥	大坪						
2	金		○	避難訓練・引渡し訓練 パワーアップタイム終 家庭訪問終	瀧森						
3	土			憲法記念日							
4	日			みどりの日							
5	月			こどもの日							
6	火			振替休日							
7	水		○	安全指導 体力テスト（予備）							
8	木		○	特別時程 尿検査2次 はたらく消防写生会②か ハヶ岳移動教室説明会⑤	大坪						
9	金		○	特別時程 運動会係活動⑤⑥							
10	土										
11	日										
12	月	○	○	委員会活動							
13	火		○	特別時程 心臓検診① 尿検査2次（予備）							
14	水		○	特別時程							
15	木		○	運動会全校練習	大坪						
16	金		○	特別時程 日光移動教室説明会⑥							
17	土										
18	日										
19	月		○	クラブ活動	瀧森						
20	火		○	運動会全校練習							
21	水		○	運動会全校練習（予備）							
22	木		○	特別時程 運動会リハーサル	大坪						
23	金		○	特別時程 運動会前日準備⑤⑥							
24	土			特別時程 運動会							
25	日			運動会予備日1							
26	月			振替休業日							
27	火		○	運動会予備日2							
28	水	○	○	歯科検診④⑤⑥か 個人面談始か							
29	木		○	読み聞かせ①② 眼科検診	大坪						
30	金		○	特別時程							
31	土										

## 【お知らせ】

○運動時は、安全のため、原則としてマスクを着用しません。

まもなく初夏の時期に入り、気温が高くなれば、熱中症になる危険性も高まってきます。

日野市では、体育の時間や休み時間の運動中は、熱中症事故防止の観点から、児童に対し、原則としてマスクを着用しないよう指導しています。ご家庭でもお子様と確認をお願いします。

## ○5月24日（土） 運動会について

4月末より、運動会練習が始まりました。学校の近隣の皆様には、練習中から本番まで、大きな音楽やマイクの音声等でご迷惑をお掛けいたします。

なお、体育的活動の発表の場としての「運動会」であること、児童の体力・健康への配慮をした半日開催であることにより、未就学児競技やPTA競技、地域の皆様向けの競技は、ございません。

ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。